

平成 31 年 度
一 般 入 学 試 験 (前 期 ①) 問 題

国 語

(薬学部・看護学部・健康医療科学部)

注 意 事 項

1. 問題冊子は、試験監督者の指示があるまで開いてはいけません。
2. 問題冊子と解答用紙（マークシート）は別になっています。
3. 解答用紙には解答欄以外に下記①～④の記入欄があるので、監督者の指示に従ってそれぞれ正しく記入し、マークしなさい。
 - ① 氏名欄 氏名およびフリガナを記入しなさい。
 - ② 受験番号欄 受験番号（数字および英字）を記入し、さらにその下のマーク欄にマークしなさい。
 - ③ 試験種別欄 【一般前期1日目】にマークしなさい。
 - ④ 教科・科目欄 【国語】にマークしなさい。
4. 解答は、解答用紙の解答欄にマークしなさい。例えば、

10

と表示のある問いに対して③と解答する場合は、次の（例）のように解答番号10の解答欄の③にマークしなさい。

(例)

解 答	解 答 欄									
番 号	1	2	3	4	5	6	7	8	9	0
10	①	②	●	④	⑤	⑥	⑦	⑧	⑨	⑩

I

次の文章を読んで、後の問い（問1～7）に答えよ。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

(白井恭弘『ことばの力学 応用言語学への招待』による。設問の都合上、本文の一部を改めた。)

問 1 傍線部㉞㉟の漢字と同じ漢字を含むものを、次の各群の①～④のうちから、それぞれ一つずつ選べ。

㉞ ハンエイ

1

- ① ありもしないゲンエイに怯える
- ② 休日にエイガカンへ行く
- ③ 若さをエイゾクさせたい
- ④ 過去のエイコウを語る

㉟ テツコウ

2

- ① 大学のコウガクブを志望する
- ② コウテツは鉄をきたえて作る
- ③ カンコウギョウが盛んな地域
- ④ 計画がコウを奏する

㉟ ブンレツ

3

- ① 好きなものをレツキョする
- ② 皮膚にレツシヨウを負った
- ③ レツカのごとく怒る
- ④ レツアクな環境だ

㊦ キゲン

4

- ① 物質はゲンシから成ると考えられた
- ② 利益を消費者にカンゲンする
- ③ ゲンドを超えた我慢
- ④ 川のスイゲン

㊧ ヨダン

5

- ① 銀行ヨキンの金利はほとんどない
- ② 返済を一ヶ月ユウヨする
- ③ ヨハクにノートをとる
- ④ ヨトウと野党の論戦

問2

空欄 a

く d

のそれぞれに当てはまることばとして最も適当なものを、次の①～⑥のうちから一つずつ選べ。(①

く⑥はそれぞれ一度ずつしか使えない)

① と言つても

② このように

③ ただし

④ しかし

⑤ また

⑥ 一方

a

の解答番号：・

6

b

の解答番号：・

7

c

の解答番号：・

8

d

の解答番号：・

9

問3

空欄 甲

く 丙

に当てはまることばとして最も適当なものを、次の各群の①～⑤のうちから、それぞれ一つずつ選

べ。

10 甲

⑤ ④ ③ ② ①

国境 歴史 紛争 政策 外交

11 乙

⑤ ④ ③ ② ①

文字 発音 文法 語彙 敬語

12 丙

⑤ ④ ③ ② ①

合目的 攻撃 銜学 無意識 前近代

問4 傍線部A「Pittsburghese」とあるが、この「と」と文法的に最も近い働きをする「と」を、次の①～⑤のうちから一つ選べ。

13

- ① まったく以前と変わらない街並み
- ② はかない夢と散った甲子園
- ③ にこにここと笑う赤ん坊
- ④ 幼なじみの君と行く旅
- ⑤ 蝶よ花よと育てた娘

問5 傍線部B「アメリカではスポーツが地域のアイデンティティにとっては非常に重要な役割を果たしており」とあるが、どういふことか。その説明として最も適当なものを、次の①～⑤のうちから一つ選べ。

14

- ① アメリカでは地域に誇りを感じて充実した生活を営む住民はスポーツ全般を好むことが明らかになっている。
- ② アメリカでは地域密着型スポーツチームを特定地域に集めたことで自己充足感に関する格差が生じた。
- ③ アメリカでは全地域的にスポーツが盛んに行われ、地域住民の幸福感を醸成することに役立っている。
- ④ アメリカでは地域に根ざしたスポーツの存在が地域住民の自己同一性を強く形作っている面がある。
- ⑤ アメリカのある地域ではスポーツが生活に強く根付き、地域住民の健康増進に大きく寄与している。

問 6 傍線部C「きれいな」英語」とあるが、「きれいな」とカギカッコが付されているのはなぜか。その説明として最も

適当なものを、次の①～⑤のうちから一つ選べ。

15

- ① すでに言及した標準英語のきれいさを引用するため。
- ② A A Eよりも標準英語がきれいであることを強調するため。
- ③ 世間ではきれいだと言われることが多いという意味を加えるため。
- ④ 教育できれいなことばを身に付けさせることの重要性を表現するため。
- ⑤ きれいな英語を教え込むと子どもが自信を失いかねないことを示唆するため。

問7

本文の趣旨に合致するものとして最も適当なものを、次の①～⑤のうちから一つ選べ。

16

- ① 第二言語習得に関する研究成果によれば、AAEを母語とする人より日本語を母語とする人の方が標準英語を習得しやすい。
- ② AAEは標準英語のように洗練されていないので、そのことでAAE母語話者の自尊心が傷つかないよう教育者は配慮しなければならない。
- ③ 方言は都会らしさや知性とは無縁であるが、セルビア語やクロアチア語などは例外であって、互いに意思疎通ができるのに別の言語として扱われている。
- ④ 同一言語内の方言であるか別の言語であるかをコミュニケーションの可否によってのみ決定することはできず、そこには、政治的な事情が強くかかわってくる。
- ⑤ 津軽弁や鹿児島弁よりも標準語が正しい日本語であり、AAEよりも標準英語が正しい英語であるように、一般に言語の変種にはことばの崩れや乱れがみられる。

Ⅱ

この文章は「幸福」について説明したものである。次の文章を読んで、後の問い（問1～6）に答えよ。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

(長谷川宏『幸福とは何か ソクラテスからアラン、ラッセルまで』「幸福への問い」による。)

問2

空欄

a

c

に当てはまる文の組み合わせとして最も適当なものを、次の①～④のうちから一つ選べ。

20

①
c b a
ねこは、 ねこは、 ねこは、
しぬのなんか みんなが 一〇〇万回も
へいきだったのです。 きらいでした。 なきました。

②
c b a
ねこは、 ねこは、 ねこは、
もう、けっして しぬのなんか 一回も
生きかえりませんでした。 へいきだったのです。 なきませんでした。

③
c b a
ねこは、 ねこは、 ねこは、
白い 一回も しぬのなんか
ねこと なきませんでした。 へいきだったのです。
ずっと いっしょでした。

④
c b a
ねこは、 ねこは、 ねこは、
しあわせな時を 一〇〇万回も みんなが
ゆめみて なきました。 きらいでした。
いました。

問3

傍線部A「生涯の物語のうちにしあわせをうかがおうとしたもの」とあるが、この文章で説明される「しあわせ」とはどのようなものか、その説明として最も適当なものを、次の①～④のうちから一つ選べ。

21

- ① ごく自然に子どもが生まれ、少しずつ成長して親元を離れていき、親は子どもの成長とともに年を取り、しだいに老いて死んでいく、という生涯。
- ② 若いうちに次々と新しい経験を重ね、成功したり失敗したりしながら、年老いてもなお、いろいろなことを体験しようとする充実した生涯。
- ③ ねこが白いねこ結ばれたように、心から愛する人と出会い、決して心変わりすることなく、ともに暮らしながら年老いていく生涯。
- ④ 静かで平穏な、日常の時間がゆったりと流れるまま、充実した日々を生きることによって、本当に生きたといえる時間をもつことのできる生涯。

問4 傍線部B「ある 日の お昼に、ねこは なきやみしました」とあるが、その理由の説明として最も適当なものを、次の

①～④のうちから一つ選べ。

22

① とらねこは、白いねこのあとを追って自分も死のうと決心し、そう決めると心が自然と安ら became になったから。

② とらねこの生涯がどんなに充実していても、命のあるものは必ず死に、その死は静かに受け容れるほかはないものだから。

③ とらねこは、どんなに泣いたとしても白いねこが返ってくることはないと悟り、あきらめの境地に至ったから。

④ とらねこは腹の底から一〇〇万回も泣きに泣いて、ようやく白いねこへの愛情の深さと共同生活の充実ぶりを知ったから。

問5 次の段落は、本文中【I】～【IV】の後に続く、いずれかから抜き出したものである。挿入する箇所として最も適当な

ものを、次の①～④のうちから一つ選べ。

23

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

① 【I】 ② 【II】 ③ 【III】 ④ 【IV】

問6 なぜとらねこは一〇〇万回も生きたのか。その説明として最も適当なものを、次の①～④のうちから一つ選べ。

24

- ① 体格が堂々としていて毛並の立派なとらねこの生涯は華やかなもので、王様にも、船乗りにも、手品使いにもかわいがられ次々と新しい経験を重ねていたが、どんな境遇も好きになれず生きることの意味を見いだせなかったから。
- ② とらねこは体格が堂々としていて毛並が立派であったため、多くの雌ねこがおよめさんになりたがって寄ってきたが、白いねこに出会うまでは、だれにも心を許せず、生きることの意味を見つけられずにいたから。
- ③ 体格が堂々としていて毛並の立派なとらねこは、王様にも、船乗りにも、手品使いにも、老婆にも、女の子にもかわいがられたが、残念なことにとどの飼い主も好きになれず、だれかに飼われるという生き方にはなじめずにいたから。
- ④ とらねこは、王様にも、船乗りにも、手品使いにも、泥棒にも、老婆にも、女の子にも飼われたが、そのような多くの経験があつてこそ、最後に白いねこに出会い「自分のねこ」になるすばらしさに気づくことができたから。

Ⅲ

次の文章を読んで、後の問い（問1～6）に答えよ。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

この部分に記載されている文章については、
著作権法上の問題から公表することが出来ません。

(岩波書店『湯川秀樹著作集』4「具象以前」による。)

(注) 1 天の羽衣がきてなでる「落語「寿限無」に、天女は三千年に一度、地上に降りてきて来ている羽衣で岩をなでる、とある。つまり、極めて稀なこと、めったにない意。

問1 傍線部⑦～⑩の語句の本文中における意味として最も適当なものを、次の各群の①～④のうちから、それぞれ一つずつ選べ。

- ⑦ ゆきつもどりつ
- 25
- ① 場合により行く時と戻る時がある
 - ② その場では行くか戻るか決められない
 - ③ 何度も行ったり来たりする
 - ④ くりかえし行くものと戻るものに分かれる

- ⑧ 画期的な
- 26
- ① 新しい時代をひらくような
 - ② 誰もが知らないような
 - ③ 新しくて人が驚くような
 - ④ 誰もが予測できないような

- ⑨ 苦心さんたん
- 27
- ① 非常に苦心して悩みながらいろいろやってみること
 - ② 非常に苦労していろいろと悲惨な目にあうこと
 - ③ とても苦心して何度も暗い気持ちになること
 - ④ とても苦労しながら毎日努力を続けること

問 2

空欄

a

・

b

に当てはまる語の組み合わせとして最も適当なものを、次の①～④のうちから一つ選べ。

29

- | | | | |
|-----|-----|-----|-----|
| ④ | ③ | ② | ① |
| a | a | a | a |
| 百日の | 百日の | 毎日の | 毎日の |
| b | b | b | b |
| 未知の | 一日の | 未知の | 百日の |

㊦ 混沌

28



- | | | | |
|-----------------|---------------|----------------|-------------|
| ④ | ③ | ② | ① |
| もやもやしてはつきりしないこと | アイデアがあふれていること | いろいろ試行錯誤してきたこと | ずっと準備してきたこと |

問3 傍線部A「やや離れて見た時の評価でもある」とあるが、その具体的説明として最も適当なものを、次の①～④のうちから一つ選べ。

30

- ① イギリスのイアン・ウィルマツト博士を中心とする研究グループは、一九九六年に親とまったく同じ遺伝情報をもつた世界初のクローンアニマル・羊のドリーを誕生させた。
- ② 生涯に膨大な発明品を作ったことで知られるトーマス・エジソンは、30歳の時に蓄音機を商品化し、その後も、蓄音機の音質の改良や再生に力をそそいだ。
- ③ オランダで生まれた画家ファン・ゴッホには、「ひまわり」や「糸杉」を題材とした作品があるが、これらは彼の死後に高く評価されたものであった。
- ④ 自動車会社フォード・モーターの創設者ヘンリー・フォードは、自動車会社が成功するまでに度々挫折を経験したが、ついに自動車の育ての親といわれるまでになった。

問4

傍線部B「深い関心をもって、その人の世界を知ろうとする人にとって、それは無意味な世界ではない」とあるが、その理由の説明として最も適当なものを、次の①～④のうちから一つ選べ。

31

- ① その世界を知ろうとする人にとって、科学者が「何に」ついて苦心を続けていたのか、「どんな風に」苦心したかを知ることより、研究成果が出たかどうかを知ることの方が意味のあることであるから。
- ② その世界を知ろうとする人にとって、論文で何が発表されたかを知ることが最も大切だが、科学者が「何に」ついて苦心を続けていたのか、「どんな風に」苦心したかを知ることより理解が深まるから。
- ③ 自分に関心のある分野を知ろうとする人にとって、研究者が「何に」ついて苦心を続けていたのか、「どんな風に」苦心したかを知ること、研究成果と同様にとっても重要なことであるから。
- ④ 自分に関心のある分野を学ぼうとする人にとって、研究者が「何に」ついて苦心を続け、「どんな風に」結果を出そうとしていたのかを知ること、同じ過ちを繰り返さないことができるから。

問5

傍線部C「それは既に具象化されたものの中からの選択である。具象以前の世界は初めから問題になっていない」とあるが、どういうことか。その説明として最も適当なものを、次の①～④のうちから一つ選べ。

32

- ① テレビでは、店に行列ができるスイーツを番組で紹介するだけで、それが流行した理由や背景については取りあげない、ということ。
- ② 新聞では、政治を批判する人だけでなく、現在の政権を支持する人たちの意見も過不足なく平等に掲載している、ということ。
- ③ 国際的な賞を受賞した映画監督のインタビューを載せる雑誌は、監督の幼少期や初期に作製された映画についても詳しく記している、ということ。
- ④ スポーツ中継のラジオ番組では、選手の今シーズンの成績のみ注目し、昨年の成績については話題にしないように心がけている、ということ。

問6 本文の内容に合致しないものを、次の①～④のうちから一つ選べ。

33

- ① 結果がすべてではないにせよ、成果が出なかった多数の人たちの苦勞に一々関心を持つことはできないし、そうしていたら、自分自身が失われてしまう。
- ② 新しい着想から出発した、ある学説を提唱するといった場合、その学者は高く評価され、科学者はその業績によって評価されるが、これは決して公正な態度とは言えない。
- ③ 科学者は、心の中で暖めていた着想・構想が、一つの具台的な理論体系の形にまとまり、それから出て来る結論が実験によって確認された時に、人生の最も大きな喜びを感じる。
- ④ 人間は具象以前の世界を内蔵しており、そしてそこから何か具象化されたものを取り出そうとする、そういった努力をすること自体が、人生の意義の一つと言える。